



Leitbild

des Stadtjugendrings Ansbach

Stadtjugendring Ansbach des Bayerischen Jugendrings K.d.ö.R.
Pfarrstraße 29, 91522 Ansbach



Leitbild

des Stadtjugendrings Ansbach

Unser Kerngebiet: Die kreisfreie Stadt Ansbach.....	3
Unser Selbstverständnis.....	4
Unsere Mission	4
Unsere Grundlagen.....	4
Unsere Werte	5
Unsere Partnerschaften.....	6
Unsere Handlungsfelder.....	7

Das Leitbild wurde in der 1. Fassung in der Vollversammlung am 09.11.2017 beschlossen.

Das Leitbild wurde in der aktuellen Fassung vom Vorstand im Rahmen der Vorstandsklausur am 23.11.2024 überarbeitet, vom Vorstand in der Sitzung am 22.01.2025 und von der Vollversammlung am 27.03.2025 beschlossen.

Sophia Sauerhöfer
Vorsitzende

Unser Kerngebiet. Die kreisfreie Stadt Ansbach

Als Stadtjugendring sind wir im Raum der kreisfreien Stadt Ansbach für ihre jungen Menschen tätig. Wir verstehen uns als aktive Organisation der Stadtgesellschaft und Stadtpolitik. Wir bringen uns ein mit jungen und neuen Ideen für die Weiterentwicklung des Gemeinwesens. Dabei sind wir parteipolitisch neutral, vertreten aber unerschütterliche Werte und sind Sprachrohr für Kinder und Jugendliche.



Unser Selbstverständnis

Der Stadtjugendring Ansbach versteht sich als Netzwerk und Plattform für die Jugendarbeit in Ansbach. Wir fördern und unterstützen unsere Mitgliedsverbände, sowie die Ehrenamtlichen in ihrem Engagement. Dabei legen wir Wert auf Selbstständigkeit, Resilienz und die Entwicklung selbstwirksamer Persönlichkeiten.

Unsere Arbeit basiert auf demokratischen Grundprinzipien, die von Klarheit, Diskussion und Kompromissbereitschaft geprägt sind.



Unsere Mission

Wir schaffen einen sicheren und inklusiven Raum für junge Menschen, der Vielfalt, Toleranz und soziale Teilhabe fördert.

Unser Ziel ist es, Jugendlichen und Ehrenamtlichen Orientierung und Unterstützung zu bieten, damit sie ihre individuellen Fähigkeiten entfalten und verantwortungsbewusste Persönlichkeiten werden können.



Unsere Grundlagen

Der Stadtjugendring Ansbach nimmt seine Aufgaben als Gliederung des Bayerischen Jugendrings Körperschaft des öffentlichen Rechts auf der Basis des Achten Sozialgesetzbuches (SGB VIII) und des dazugehörigen Bayerischen Ausführungsgesetzes (AGSG) wahr.

Neben der Satzung des Bayerischen Jugendrings gilt die Grundsatzgeschäftsordnung des Stadtjugendrings Ansbach in der jeweils aktuell gültigen Fassung.

Die Finanzierung des Stadtjugendrings erfolgt zum größten Teil aus öffentlichen Mitteln der Stadt Ansbach. Der geschlossene Delegationsvertrag präzisiert die zur Verfügung gestellten Mittel und die Aufgabenfelder.



Unsere Werte

„Die Würde des Menschen ist unantastbar.“

Die in Artikel 1 des Grundgesetzes festgeschriebene Unantastbarkeit der Menschenwürde bildet die Basis unseres Werteverständnisses.



Vielfalt und Akzeptanz

Wir stehen für eine offene Gesellschaft ein und wenden uns entschieden gegen gruppenbezogene Menschenfeindlichkeit. Bei uns sind alle Menschen willkommen und werden akzeptiert, wie sie sind.

Inklusion

Jeder Mensch soll Zugang zu unseren Angeboten haben. Wir setzen uns dafür ein, Barrieren in jeder Form zu beseitigen. Die Teilhabe junger Menschen an der Gesellschaft zu fördern, ist unser Ziel.

Demokratie und Autonomie

Wir fördern Meinungsvielfalt, Freiwilligkeit und die Werte der freiheitlich demokratischen Grundordnung. Wir stärken die Beteiligung junger Menschen an Politik, Gesellschaft und Kultur.

Sicherheit und Schutz

Wir setzen uns für „Safe Spaces“ ein, frei von jeglicher Gewalt und Übergriffen. Der Schutz der uns anvertrauten Kinder und Jugendlichen, sowie der bei uns tätigen Personen ist unsere höchste Pflicht.

Professionalität

Durch festgelegte Strukturen und Abläufe erreichen wir eine professionelle Organisation unserer Veranstaltungen und Projekte. Durch Kompetenz, Wissen und Fortbildung ermöglichen wir eine fachlich fundierte Beratung in der Jugendarbeit.

Nachhaltigkeit und Umweltschutz

Der Schutz der Natur und der verantwortungsvolle Umgang mit Ressourcen sind feste Bestandteile unserer Arbeit. Wir legen dabei Wert auf Regionalität.

Unsere Partnerschaften



Bayerischer Jugendring und Bezirksjugendring Mittelfranken

Als Gliederung des Bayerischen Jugendrings auf Kommunalebene arbeiten wir eng mit der Landesebene und der Bezirksebene zusammen. BJR und BezJR sind wichtige Anlaufstellen, Kooperationseinrichtungen und Förderstellen. Wir leben einen intensiven Austausch und gestalten die Mitarbeit in allen Gremien.

Stadt Ansbach

Wir arbeiten eng mit der Stadt Ansbach und ihren Institutionen zusammen. Politische Zusammenarbeit erfolgt mit dem Stadtrat, ganz besonders im Jugendhilfeausschuss, und mit dem Jugendrat der Stadt Ansbach. Die Abstimmung mit dem:der Oberbürgermeister:in erfolgt regelmäßig. Die intensive Kooperation mit der Stadtverwaltung und ihren jeweiligen Einrichtungen garantiert die erfolgreiche Arbeit des Stadtjugendrings. Insbesondere findet der Austausch mit dem Amt für Familie und Jugend, der Kommunalen Jugendarbeit, dem Jugendzentrum, dem Referat Kultur und Tourismus, sowie allen wichtigen Akteuren im Bereich der Kinder- und Jugendhilfe statt.

Andere Jugendringe

Wir vernetzen uns und kooperieren mit anderen Jugendringen. Der Wissensaustausch auf kollegialer Ebene ermöglicht eine stetige Erweiterung unserer Perspektiven und Expertise. Kooperationen bündeln Kräfte und schonen finanzielle Ressourcen. Eine erfolgreiche und wertschätzende Zusammenarbeit erfolgt mit dem Nachbarjugendring im Landkreis Ansbach.

Schulen und andere öffentliche, soziale Einrichtungen

Wir vernetzen uns mit den ortsansässigen Schulen und den öffentlichen, sozialen Einrichtungen. Wir beteiligen uns an Foren, Tagungen und anderen Netzwerkveranstaltungen. Wir informieren uns über die Orte, an denen sich junge Menschen aufhalten, um ihre Lebenswirklichkeit zu begreifen.

Presse und Medien

Wir pflegen einen engen Kontakt zur Presse und zu regionalen Medien. Die Sichtbarmachung der Veranstaltungen und die Repräsentation der Anliegen junger Menschen sind Grundsätze unserer Arbeit.

Unsere Handlungsfelder



Förderung und Beratung

Wir fördern, beraten und schulen unsere Mitgliedsverbände, unsere Jugendorganisationen und unsere Ehrenamtlichen.

Freizeitveranstaltungen für Kinder und Jugendliche

Wir bieten Kindern und Jugendlichen ein abwechslungsreiches Freizeitangebot.

Jugendbildung

Wir führen Projekte und Maßnahmen zur Bildung junger Menschen durch. Dazu gehören politische, kulturelle und soziale Bildung.

Aus- und Fortbildung ehrenamtlicher Jugendleiter:innen

Wir schulen ehrenamtliche Jugendleiter:innen im Bereich der Jugendarbeit. Dazu gehört das Angebot einer qualitativ hochwertigen Juleica-Ausbildung.

Jugendpolitische Interessenvertretung

Wir vertreten die Interessen junger Menschen und unserer Jugendorganisationen in politischen und gesellschaftlichen Diskursen. Dabei legen wir Wert auf die Einhaltung demokratischer Strukturen. Unsere Forderungen orientieren sich an den Anliegen junger Menschen. Unser Motto lautet: „Jugend darf das!“